

## Communiqué de presse

### Sur la route des Championnats du Monde Mountain Bike UCI en Valais.

Sion, le 14 septembre 2023. **En 2025, les Championnats du Monde Mountain Bike UCI marqueront l'histoire du VTT valaisan. Jeudi matin, à exactement deux ans de la manifestation, l'Association CM MTB UCI (Valais 2025) a fait le point sur l'avancement du projet. Elle a notamment dévoilé Aletsch Arena/Bellwald comme nouvelle destination hôte officielle. Cette dernière accueillera les compétitions d'enduro. Loèche-les-Bains (Leukerbad) est candidat pour reprendre l'E-mountain bike. Valais 2025 a également annoncé le calendrier 2024 et dressé un premier bilan des projets héritage.**

Le Valais se prépare activement à accueillir les Championnats du Monde Mountain Bike UCI 2025 qui regrouperont pour la première fois sept disciplines. Cette prestigieuse compétition contribuera notamment à positionner le Valais comme destination VTT de renommée internationale.

Voici les principales nouveautés pour 2025 : Loèche-les-Bains (Leukerbad) est candidat pour reprendre les épreuves d'E-mountain bike. Les demandes d'autorisation sont actuellement en cours. Les Championnats du Monde Mountain Bike Enduro UCI seront organisés par Aletsch Arena/Bellwald. Cette dernière dispose d'un terrain de jeu idéal pour lancer un défi de taille aux athlètes de la discipline. Philippe Sproll, Directeur d'Aletsch Arena, se réjouit de cette annonce : "Nous sommes ravis de pouvoir intégrer l'organisation de cette manifestation d'envergure et d'annoncer un événement de Coupe du Monde UCI dès 2024. L'organisation de ces événements va dans le sens de la stratégie de développement du produit mountain bike de notre destination et les itinéraires enduro actuellement en cours d'homologation raviront l'élite mondiale de la discipline."

#### **2024 : une année placée sous le signe du cyclisme.**

Le Valais se prépare à une année 2024 exceptionnelle en offrant un calendrier sportif riche en événements VTT avec plusieurs courses de niveau international, avec, à savoir, une manche de Coupe du Monde UCI Mountain Bike Cross-Country Olympic ainsi qu'une manche de Coupe du Monde UCI Mountain Bike Short Track à Crans-Montana, une manche de Coupe du Monde UCI Mountain Bike Enduro à Aletsch Arena/Bellwald, les championnats d'Europe UEC Mountain Bike Downhill à Champéry, le Grand Raid - Swiss Mountain Bike Race Marathon entre Verbier et Grimentz et un Velosolutions UCI Pump Track World Championships Switzerland Qualifier à Monthey. Julien Hess, Directeur de Valais 2025 attend cela avec impatience : "En 2024, le Valais et la Suisse seront déjà sur le devant de la scène avec des compétitions cyclistes d'envergure qui permettront aux différentes destinations du projet de se présenter et se préparer de manière optimale en vue de 2025". En parallèle, Zurich organisera les Championnats du Monde Route et Paracyclisme UCI en septembre 2024. "La Suisse sera ainsi la capitale du cyclisme mondial pendant deux années consécutives.", se réjouit Julien Hess.

#### **Un engagement commun pour un événement durable.**

L'année 2023 a déjà été mise à profit pour démarrer la mise en place d'un héritage cycliste durable pour le canton. Steve Morabito, Président de Valais 2025 et de la Fédération cycliste valaisanne, tire un bilan positif

de cette première année : “Nous avons orienté nos projets sur trois piliers : la jeunesse, la relève sportive et la pratique féminine. Les premiers résultats sont très satisfaisants. Nous allons poursuivre nos efforts d’ici 2025, et même au-delà, afin de construire un héritage durable et partager notre passion du deux-roues au plus grand nombre.” Concrètement, 1550 élèves de 25 établissements différents ont bénéficié de cours de sensibilisation à la pratique du vélo. 58 athlètes ont été soutenus par la Cycling Academy Valais 2025 et 31 femmes ont participé à la Women’s Bike Park Session de Bellwald organisée par Valais 2025.

Dans cette optique de durabilité, les destinations hôtes ont signé une charte attestant de leur engagement pour une manifestation durable au niveau économique, écologique et social. Toutes ces initiatives confirment l’engagement continu du Valais pour le développement du VTT et le désir de promouvoir la région comme destination de référence.

#### **Calendrier des compétitions cyclistes 2024.**

- 21-23.06.2024 : UCI Mountain Bike Cross Country Olympic World Cup + UCI Mountain Bike Short Track World Cup à Crans-Montana
- 12-14.07.2024 : UCI Mountain Bike Enduro World Cup à Aletsch Arena/Bellwald
- 09-11.08.2024 : UEC Mountain Bike Downhill European Championships à Champéry
- 23-24.08.2024 : Grand Raid - Swiss Mountain Bike Race Marathon Verbier-Grimentz
- 21-29.09.2024 : Championnats du Monde Route et Paracyclisme UCI 2024 à Zurich
- Velosolutions UCI Pump Track World Championships Switzerland Qualifier + finale Pump Track Valais/Wallis à Monthey (date à venir)

#### **Contact**

Service de presse

Association CM MTB UCI Valais 2025

[media@valais2025.ch](mailto:media@valais2025.ch)

079 304 06 11